

Intervención comunitaria: **Aspectos científicos, técnicos y valorativos.**

Autores: Alipio Sánchez Vidal (ed.)

Gonzalo Musitu Ochoa (ed.)

En el ámbito de la Psicología Comunitaria la aportación de los profesionales valencianos y catalanes, y en nuestro caso, de aquellos que se han formado alrededor del profesor Gonzalo Musitu, ha sido fundamental en estos últimos tiempos. Podemos decir que hoy en día, gracias a ellos, la Intervención Comunitaria en nuestro estado tiene un campo reconocido y vivo.

Gonzalo Musitu, junto con Alipio Sánchez nos presentan esta recopilación que recoge investigaciones, experiencias y reflexiones originadas en la *Segunda Conferencia Internacional del Desarrollo Humano*, que celebramos en Valencia en 1993, así como en los *Masters de Psicología Comunitaria* celebrados tanto en Barcelona como en Valencia.

Estos artículos han sido elaborados tanto por profesionales procedentes del mundo universitario, como por un amplio repertorio de psicólogos procedentes de diversos ámbitos de intervención (educación, sanidad, servicios sociales etc), pero con la perspectiva comunitaria como eje de intervención.

Tal como manifiestan los editores el libro pretende explorar las dimensiones valorativas y del rol centrales a la intervención comunitaria, recoger las aportaciones científicas llevadas a cabo entre nosotros y difundir experiencias interventivas multiculturales y locales metodológicamente modélicas (muchas de las cuales se han llevado a cabo por profesionales valencianos).

En un primer bloque se nos presentan artículos que giran alrededor de los

aspectos valorativos y rol comunitario, centrándose en la ética de la intervención psicosocial, el Rol de Psicólogo de la Intervención Comunitaria y en la intervención comunitaria en el ámbito de los servicios sociales. No se pueden olvidar las dimensiones éticas, políticas y de identidad profesional y social que guían y regulan la acción comunitaria.

Un segundo bloque se centra en la teoría, investigación y metodología de la Intervención Comunitaria, apartado interesante en cuanto que una de las críticas que históricamente se le realizaban a los profesional que intervenían en la comunidad era que estaban más

centrados en actuar que en investigar o teorizar Finalmente el libro se centra en las experiencias multiculturales, tópicamente la intervención es el aspecto comunitario más desarrollado, no es frecuente sin embargo que las intervenciones realizadas se publiquen, y lo hagan con una estructuración formal y metodológica rigurosa, tal y como son las recogidas en el presente apartado.

Nos encontramos ante un libro de gran interés, variado en sus contenidos, y fundamental para quien quiera conocer el estado actual de la Intervención Comunitaria.

Manuel R. Peretó

